
 

  Francis LOISON   Maire Délégué St Rigomer des Bois  
     Jean Luc MARCHAND  Président des Anciens Combattants 
         Président du Comité des Fêtes 
     Bernadette VERMELEN  Présidente les Amis de Gaston Floquet 
     Marie Claude BUCHARD  Président Génération Mouvement 
     Maxime LE GRAND  Président Les Lys sous Erables 
     Alexandre CANADA BUENO Président Garant de Mémoire 39/45 
     Bernadette FIRMESSE  Secrétaire / Trésorière ADHR 

(Association Développement Harmonieux et 
Raisonnée de St Rigomer) 
 

     Jean Marie FIRMESSE  membre 
     Dany PELE   membre 
     José LEFRANC   membre 
     Patricia LE GRAND  membre 
      
     Valérie VINCENT   Adjointe  
     Christian CAMUS  Conseiller Municipal 
     Annick CONSONNI  Conseillère Municipale 
     Yolaine GASZTOWTT  Conseillère Municipale 
 

Excusés : Christian CAMUS, Yolaine GASZTOWTT, Maxime LE GRAND 
 

Ordre du jour : 
- Approbation du compte rendu du Conseil Consultatif précédent 
- Point sur les actions réalisées et en cours 
- Local Communal 
- Aménagement bourg 
- Informations diverses 
- Questions / Réponses / débats  
 
Le Président du Conseil Consultatif Francis LOISON Maire délégué de St Rigomer des Bois ouvre le Conseil Consultatif à 18 h 30 
 
Jean Marie FIRMESSE en tant que membre démissionne du Conseil Consultatif, son fonctionnement ne correspond pas à ses attentes.    
Mr LEFRANC José ne participera peut-être plus au Conseil, sa maison est en vente. 
 
- Approbation du Compte rendu du Conseil Consultatif du 6 juillet 2023 è approuvé 
 
Point sur les actions réalisées ou en cours 
 
- Carrefour des Brosses (D 311/ VC 5 / route des Egremondières / route des Vingt Jours / chemin de la Huberderie 
Les travaux sont en cours, ils devraient être terminés vers le 20 décembre. 

But : réduire visuellement la chaussée, sécuriser la circulation des piétons et les tournes à gauche, réalisation d’un passage 
piétons, passage de ce secteur en agglomération donc limitation de la vitesse à 50 km/h.  

 
- Gaston Floquet 
- Prévoir la réfection du mur sous évier, peinture et réduire la température de l’eau chaude è à faire 
- Achat et installation d’un déshumidificateur, vérification des autres (3 déshumidificateurs ont été achetés au total) 
- Fibre : Orange est intervenu pour déboucher le fourreau (plus de 6 mois d’attente), NordNet a mis plus de 2 mois pour amener la fibre 
dans la maison, il doit faire le raccordement définitif de la box le 22 décembre. 
 
 
 
 
 

Compte rendu du Conseil Consultatif du 15 décembre 2023 
 



- Salle de la Charmille / Terrain 
La cloison du WC PMR (Personne à Mobilité Réduite) va être abattue afin d’avoir un vrai WC PMR è à faire 
Le parking va être rénové, bicouche prévu è fait 
Suite à la chute de grosses branches d’arbre, 2 tilleuls vont être abattus et plusieurs autres vont être éclaircis (avec celui à côté de l’église) 
La bâche du lavoir va être changée  
Des devis sont faits pour changer la porte d’entrée de la salle de la Chamille et pour réparer la poste latérale de secours.  
 
- Local Communal :  
- Alarme : devis reçu pour remplacer celle existante et faire une extension 
- le remblais autour et à l’entrée du nouveau local est fait ainsi que le raccordement au pluvial  
 
- Aménagement centre Bourg 
- le syndicat d’eau de Champfleur / Gesnes a changé la canalisation d’eau potable du bas de la rue Gaston Floquet jusqu’au cimetière, nous 
remercions son Président Gérard EVETTE, le Conseil Syndical et Christian CAMUS (pour son fort appui) pour cette réalisation malgré les 
délais très serrés.  
- L’entreprise CHAPRON a réalisé les travaux, les conditions météorologiques n’ont pas favorisé les travaux ni les conditions de travail, cela 
a entrainé des délais de réalisation plus longs, l’entreprise COLAS a fait l’enrobé. 
Quelques réserves sont faites notamment au niveau du Chemin de la forêt (risque inondation de la maison au numéro 6), sur l’évacuation 
de l’eau (plateau à côté du cimetière) et pour l’implantation des panneaux route de Courtillollles …..  
Les traçages seront terminés dès que les conditions le permettront 
Les plantations seront réalisées au printemps  
Des jardinières seront réalisées avec Jean Luc MARCHAND 
Une coulée d’eau est apparue face au 6 rue Gaston Floquet, le Syndicat d’eau a été prévenu 
 
 
- Informations diverses : 
- Le Président demande aux associations de transmettre leur demande de subventions pour 2024 
- L’Association Garand de la Mémoire se propose de nettoyer et remettre en état les 2 tombes (anciens combattants), à voir avec Paul 
Chardron è Alexandre doit prendre contact è à finaliser 
- Repas des Anciens, tous les participants sont satisfaits du menu, et ont apprécié les décorations des tables. 
- Des décorations de Noël vont être achetées 
- L’enrobé de la traversée du Buisson (D 311) est en cours. Le marquage sera à refaire à notre charge (10000 à 15000 €) 
- Le grattage de l’enrobé du Buisson va servir à l’empierrement du l’impasse du Bas Larré, du virage des Vingt Jours et du chemin du Bas 
Larré 
- 5 radars pédagogiques sont achetés (dont 1 mobile dédié à St Rigomer) 
- le STOP de la rue aux Chèvres va être remis et celui du Chemin de Carrefour repositionné sur la rue aux Chèvres 
- Un devis a été demandé pour mettre une alarme à la maison Gaston Floquet 
- Un terrain communal (environ 50 m2) a été proposé à la vente à Mr LEPINE face à son entrée sur le côté à l’arrière de la maison 
 
- Informations / Questions / Réponses / Débats : 
 
Jean Luc Marchand Président du Comité des Fêtes 
Le Comité des Fêtes a élu son nouveau bureau, des évènements sont prévus en 2024, notamment le vide grenier le 18 août, une 
Assemblée Générale est prévue le 19 janvier 2024, salle réservée. 
Le local va être organisé de façon à accueillir l’association Garand de la Mémoire pour ranger du matériel et pour que le Lys sous l’Érable 
puisse étendre ses tentes et ses bâches  
 
Jean Luc Marchand Président de l’Amicale des Anciens Combattants 
- Les cérémonies commémoratives du 8 mai et 11 novembre se sont déroulées en présence de nombreuses personnes. 
- l’Assemblée Générale est prévue début 2024 è faire réservation de la salle 
- Un repas sera organisé le 8 mai, è faire réservation de la salle 
- Projet de graver des pierres sur le lieu du crash de l’avion è contacter Mr GOULET de l’ONF è JL Marchand è à faire 
 
Alexandre Canada Bueno : Président Association Garand de la Mémoire 
- Suite à l’inondation de son sous-sol, du matériel a été entreposé au local du Comité des Fêtes  
- Le local sera organisé de façon à optimiser l’espace de rangement  
- L’Assemblée Générale est fixée au 27 janvier à 10 h è salle de Buisson réservée 
- 2 ou 3 associations devraient être présentes lors des prochaines journées du patrimoine ainsi qu’une chorale 
 
Maxime Le Grand : Président Association le Lys sous l’Érable  
- Le local sera organisé de façon à pouvoir étendre les tentes et les bâches 
 
Les Associations Le Lys sous l’Érable et Garand de la Mémoire ont animé avec succès les journées du patrimoine 2023, peu de public 
présent. Pour 2024, elles prendront la communication en charge car la CUA et l’Office de Tourisme d’Alençon ne sont pas fiables et peu 
motivés  
 
  



Bernadette Vermelen Présidente des Amis de Gaston Floquet 
- Demande l’installation d’une alarme à la Maison Gaston Floquet è devis fait 
- le trentième anniversaire de l’Association a été fêté en septembre, divers événements ont été organisés avec succès. Bernadette remercie 
tous les intervenants 
- Une vente des œuvres de Gaston Floquet a été organisée en novembre, elle a rencontré un franc succès, plus de 8000 € de recette dont 
10 % reviennent à l’Association conformément à la Convention passée avec Villeneuve en Perseigne. 
- La peinture des portes extérieures est demandée ainsi qu’un rafraichissement de la cuisine. 
  
Bernadette Firmesse 
- La distribution de chocolats (excellents) et de fleurs à chaque participant au repas des Anciens est-elle appropriée ? la majorité du Conseil 
Consultatif pense que oui, c’est une habitude qui est très appréciée. 
- Proposition d’offrir un repas à domicile aux personnes ayant l’âge mais ne pouvant plus se déplacer è à étudier pour 2024. 
 
Dany PELE 
- demande que l’Association Développement Harmonieux et Raisonné de St Rigomer (ADHR) continue à organiser une journée Proprété, la 
proposition sera étudiée par celle-ci lors de sa prochaine Assemblée Générale. 
- signale une coulée d’eau face au 6 rue Gaston Floquet è signalement fait auprès du Syndicat d’eau de Champfleur 
- signale que le talus du chemin de la forêt commence à s’affaisser. 
 
Annick Consonni 
- Le robinet d’eau à L’Église ne fonctionne plus è à voir 
- demande que les panneaux soient nettoyés ainsi que le tour des poteaux (grandes herbes, épines …) 
 
Francis Loison 
- Une demande d’aide à la plantation des haies (chemin de la Rouerie) a été déposée au Parc Régional Normandie Maine dans le cadre de 
son programme d’aide à la plantation è projet accepté mais non réalisable après étude sur le terrain par les techniciens du Parc, présence 
d’une canalisation d’eau d’un côté, d’un câble électrique enterré en plein terre et de la fibre de l’autre côté. 
- La pompe du lavoir va être remplacée è fait 
- Les vœux du Maire délégué auront lieu le vendredi 5 janvier 2024 à 18 H 30 à la salle de la Charmille 
 
 
Tour de Table : il n’y a plus de remarques ou questions  
 
Le conseil Consultatif se termine à 20 h 30, un moment de convivialité est organisé 
 
           Le Maire délégué  
          Francis LOISON le 24 décembre 2023  
 


